

EL GUAROJ

(Poesía inédita)

El 12 de enero del 2010, en el Grupo [de Género Poético](#) perteneciente a la Comunidad de Aprendizaje E-magister, el poeta Profesor Nelson Guerra – contemporáneo, uruguayo -; presentó al mundo su creación: el Guaroj. Así denominó a este inédito género lírico, al cuál caracterizó como un género propio latinoamericano, sudamericano.

El nombre GUAROJ lo tomó del idioma de los Charrúas, que significa: DIEZ.

DEFINICIÓN DEL GUAROJ:

Poema de 10 estrofas, de versos octosílabos de rima asonante en los versos pares, con repetición de los versos 1º y 4º, como en el 9º y 10º. Esta reiteración tiene el objetivo de provocar en el lector un efecto sorprendente: a manera de máxima o refrán, a decir del propio autor.

EJEMPLO:

GUAROJ

Si acaso tienes pañuelo
Con perfume de retama
Si necesitas magnolias
Puedo prestarte mis lágrimas
Yo sé que de ave te vistes
Que anhelas las ramas altas
Que eres fugaz y no lloras
Que penas no te hacen falta
Si acaso tienes pañuelo
Puedo prestarte mis lágrimas.

Te ríes porque la risa

Como un perro te acompaña
Y saberte bienquerida
Es natural en tu alma
Te ríes y yo lo adoro
Con ternura de hojarasca
Con una pasión de estanque
Con constancia desalada
Te ríes porque la risa
Es natural en tu alma.

Nelson Guerra
(Uruguayo)

Este poeta actualmente vive en la ciudad de Maldonado (Uruguay), dirige los Talleres Literarios de la Casa de Cultura de dicha ciudad. A partir de la presentación de su Género en la comunidad de aprendizaje antes mencionada, poetas de todo el mundo, de habla hispana, adoptaron y se adaptaron rápidamente a esta contagiosa e innovadora manera de hacer poesía.